

Fecha: 12-09-2024  
 Medio: Las Últimas Noticias  
 Supl.: Las Últimas Noticias  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 22  
 Cm2: 728,5  
 VPE: \$ 4.006.129

Tiraje: 91.144  
 Lectoría: 224.906  
 Favorabilidad:  No Definida

Título: Palanqueo mundial: la nueva PlayStation 5 desata avalancha de memes



La PS5 Pro viene en posición horizontal: para erguirla, hay que comprar una base aparte.



Tres rayas en vez de una: la gran diferencia a simple vista entre ambas consolas.

Nueva consola no incluye lector de CD ni tampoco base.

# Palanqueo mundial: la nueva PlayStation 5 desata avalancha de memes

**Sony destacó las mejoras en fluidez, resolución y detalles visuales: académicos de carreras ligadas a videojuegos opinan.**



VALENTINA ESPEJO

Tras meses de espera y rumores, Sony al fin reveló esta semana las características y precio de la PlayStation 5 Pro. La nueva edición de la icónica consola de videojuegos se lanzará el próximo 7 de noviembre en Estados Unidos y Europa.

En redes sociales y medios de comunicación se está hablando más de su precio que de las mejoras tecnológicas. Los valores recomendados son 699,99 dólares (unos \$665.000 chilenos) en Estados Unidos y 799,99 euros (\$840.000) en Europa.

Muchos usuarios protestan que la PS5 Pro no incluye lector de discos (Blu-ray Disc Ultra HD), que se podrá comprar por separado a un precio estimado de US\$ 80 (\$76.000). Y tampoco trae el stand o base para ponerla en posición vertical, accesorio con un precio estimado de 30 dólares (\$29.000). O sea, en total, para disfrutar de la consola y estos dos accesorios clave deberá gastar el equivalente a unos \$770.000.

Un meme duro: la evolución de precios, generosa en alzas.

"Es la misma foto": la comparación de las mejoras gráficas entre la PS5 y la PS 5 Pro.



## Las mejoras

Ahora bien, la última edición de la icónica consola es ultrapotente: su GPU (unidad de procesamiento gráfico) suma 67% más de unidades de cómputo y su memoria (RAM) es 28% más rápida que la PlayStation 5. ¿En qué se traduce esto? Según Sony, la experiencia para el usuario será muchísimo más fluida.

También incluirá la nueva tecnología PlayStation Spectral Super Resolution, una mejora de escala impulsada por inteligencia artificial que mejora la nitidez y claridad de imagen para tener más detalles visuales.

Además, la función PS5 Pro Game Boost se puede aplicar a más de 8.500 juegos de PS4 compatibles con versiones anteriores que se pueden jugar en PS5 Pro. Esto permite estabilizar o mejorar el rendimiento de los juegos de las consolas previas.

## Las críticas

Darío Rojas, director de la escuela de Ingeniería Civil en Realidad Virtual y Videojuegos de la Universidad Finis Terrae, opina que "el precio de 699 dólares es bastante elevado, pero esperable para versiones especiales. Que no tenga lector de disco se explica por la tendencia de la industria a la distribución de juegos en formato digital y por suscripción, similar a las plataformas de streaming. Personalmente prefiero las versiones con lector de disco, pues el juego físico puede prestarse, revenderse y moviliza otros mercados asociados".

Sobre los memes, opina que "en su mayoría expresan la sorpresa y el desacuerdo con el precio. Mi favorito es el que hace referencia al mínimo cambio estético entre las consolas: las tres franjas negras de la PS5 Pro en comparación a la única franja negra de la PS5 anterior. Por ese precio, se esperaría un cambio mayor".

Vannia Briones, creadora digital de contenido gaming y de tecnología (@justvannia en Instagram) considera

que los memes post lanzamiento de la PS5 Pro "explican perfecto cómo se sintió el fandom (seguidores) de PlayStation; si bien hay mejoras, no se justifica el precio tan elevado. Al menos hubieran agregado algo que viniera junto con la consola para llamar la atención de los jugadores, pero no fue así y la PS5 por un tema calidad-precio seguirá siendo la preferida por harto tiempo".

Para Sebastián Bisbal, académico de la carrera de Animación Digital de la U. San Sebastián, "las especificaciones técnicas no son suficientes para justificar una inversión de este tamaño, comparando con la PS5, la cual ya es una consola bastante impresionante. Se está llegando a un punto tecnológico donde los avances son netamente sutilezas, algo que viene pasando desde la PS4".

Pablo Ortúzar, coordinador de la carrera de Diseño de Juegos Digitales de la U. Andrés Bello, cree que es "un precio altísimo, considerando que es una consola cuya mayor crítica es la falta de juegos. Incluso aquellos beneficios de aumento de potencia computacional que ofrece no se verán reflejados en todos los juegos al momento de su lanzamiento. El usuario tendría que esperar los nuevos juegos específicamente compatibles con esta versión para sacar provecho de los avances tecnológicos que trae".

"El jugador hardcore apunta a tener una colección de discos físicos, que son básicamente trofeos; sacar la unidad de disco claramente apunta hacia la suscripción digital y descarga. Algo que, al menos en el mundo de las consolas, todavía genera un rechazo por un cierto grupo de usuarios", explica. "Me parece una consola cara. Asumiendo la conversión que se hace cuando llegan a Chile, no quiero ni pensar el valor que tendrá a fin de año para Navidad", cierra.